
 

 

 

 

 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Pedreiras - CESPE 

Local: Centro de Estudos de Pedreiras  

Data: 03 de agosto de 2015. 

Horário: 9h30 às 12h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretora do Centro, Diretores de Cursos, 
Coordenador do Programa Darcy Ribeiro, Professores, Representante da Academia 
Pedreirense de Letras, Servidores, Alunos e a Comissão Executiva do PDI (lista de 
presença anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação para a comunidade acadêmica e a sociedade civil, sobre a elaboração 
do processo de construção do Plano de Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI) 
e aplicação de questionários sobre a demanda de cursos para a região sob influência 
do CESPE 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ A abertura dos trabalhos foi realizada pela Diretora do Centro, Profª Carmem Lúcia de 

Morais Costa, que deu as boas-vindas aos presentes, destacou a importância do 

Encontro para o CESPE pela a oportunidade de participar das discussões de elaboração 

do Planejamento da Universidade;  

 

2/ O Pró-Reitor de Planejamento, Profº Antônio Roberto Coelho Serra, informou que os 

Encontros de Planejamento Institucional com os diversos Centros de Estudos são de 

grande importância, são momentos em que se discute o futuro da Instituição. Ressaltou 

os grandes desafios da UEMA para implementar as propostas de mudanças que estão 

 

 



planejadas e as ações que já estão em curso. O PDI será o instrumento que norteará as 

suas ações, acadêmicas e administrativas, para os próximos cinco anos.  

 

3/ O Profº Mauro Carozzo, fez a apresentação do PDI, com ênfase na orientação sobre a 

sua elaboração, as atribuições de cada Comissão Temática e o papel das Comissões 

Regionais que terá representantes dos Centros; 

 

4/ O Profº Cícero Carneiro Aragão, coordenador local do Programa Darcy Ribeiro, 

destacou a importância da Universidade para a região e o novo momento por que passa 

a UEMA. Considera de grande relevância a comunidade participar das discussões do 

PDI. 

 

5/ O aluno Vicente Camilo de Lima, do curso de Letras, informou que o município de 

Pedreiras coordena na região os estudos ambientais da Bacia do Rio Itapecuru-Mirim, 

que seja avaliada a possibilidade de se implantar no Centro de Pedreiras um curso na 

área ambiental, especificamente de Geografia. 

 

5/ Em seguida foram formados grupos e aplicados questionários sobre as demandas de 

cursos da região, o que motivou diversos debates com os participantes; 

 

6/ Recolhidos os questionários, foi informado que as respostas serão objeto de análise da 

Comissão Temática responsável pelo tema abordado. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o Encontro.  

 

 

 

 

 


